

JORNADAS CULTURALES 2008: ¡En buenas manos!

Entre los días 13 y 19 de Mayo hemos celebrado las Jornadas Culturales de este año, cuyo programa pusimos a vuestra disposición en su momento. Ya sabéis que el título era “En buenas manos”, ya que nos hemos dedicado a fijarnos en algunos de los grupos de personas que dedican su tiempo a darnos servicios esenciales para nuestra seguridad: Protección civil, Guardia Civil, farmacéuticos, campañas informativas sobre los peligros de nuestro día a día...

A continuación tenéis una pequeña selección de imágenes de cada uno de los actos llevados a cabo, junto a unas líneas explicando la actividad.



El martes 13 (fue un día excelente, mala noticia para los supersticiosos), Ana Belén nos visitó para contarnos el cuento “*El país de las señales*”. Desde primero a cuarto disfrutamos de la historia, aderezada con chalecos, gorros y señales, que las cosas concretas ayudan un montón. ¡Muchas gracias Ana!



El miércoles 14, a media mañana, decidimos recorrer el pueblo en bicicleta. Hubiera sido imposible sin la inestimable ayuda de las personas de Protección Civil y los padres y madres que colaboraron. Se cortó o controló el tráfico para evitar peligros. Cada participante tenía un carné con puntos que perdía al infringir alguna norma (hubo quien los perdió todos, claro está).

En las fotos podéis ver un grupo de madres “Protectoras” y un grupo de ciclistas: ¡ay, esas manos en el manillar!



También está Adela enseñándoles un hombre blanco sobre fondo azul a los pequeños (que paraban, no se sabe si entendían la señal o les gustaba el muñeco).

La foto de aquí arriba no es un extraterrestre, es Carlos con un megáfono, útil para reunir ovejas descarriadas e interpretar musiquillas varias.

A la izquierda varias triciclistas. Susana, al fondo, tiene toda la pinta de ser un Contador en potencia, más les vale a Clara y Telma acelerar o perderán la maglia rosa en breve.

El jueves, día 15, vinieron los de Protección Civil de Zamora. Organizaron cuatro talleres, por los que fuimos pasando en cuatro grupos (Infantil, primer ciclo, segundo ciclo y tercer ciclo). Cada uno estaba dedicado a conocer mejor los peligros y precauciones de un área: el fuego, el agua, los primeros auxilios y los sistemas de evacuación ante un incendio. Arriba veis a los de primer ciclo en el del agua, suponemos que colocándose unas gafas de bucear. A continuación los pequeños observan (yo creo que algo preocupados) a ese señor de plástico. Si está echando la siesta es un dormilón, más probable es que necesite ayuda, así que nos explicaron como hacer una reanimación cardio-pulmonar (básicamente se achucha al sujeto en el esternón alternándolo con insuflaciones de aire, como si llenásemos un globo).

Abajo tenéis a segundo ciclo aprendiendo cómo evitar los riesgos del fuego, y a la derecha a los mayores repasando las medidas para evacuar el cole si hay un incendio en él (porque si el incendio es en otra parte no hay que huir, sólo sería una excusa para escapar de las lecciones).



El lunes 19 vino la Guardia Civil para enseñarnos tres cosas:

- a) Lo estupendamente bien enseñados que tienen a sus perros. Oye, que les decías que se sentaran y... se sentaban. Obedecen órdenes de ataque, de búsqueda (Sofía estuvo muy valiente escondiéndose, cual niña perdida, para que la buscaran)... Además son muy fuertes, lo pudimos comprobar intentando sujetarlos entre tres fornidos niños y viendo como algún pequeño casi era paseado al pasearlos.
- b) Vimos y probamos las motos de los del Seprona. Como ejemplo ahí están Jose y Elisa a punto de recorrer esos caminos de monte, para evitar la caza furtiva y ayudar a quien lo precise.





c) Que no, que no se nos ha olvidado la tercera. Otra gran atracción fueron las motos de tráfico, auténticos autobuses de dos ruedas que también usamos por un momentito. Lástima de “pata de cabra”, pues sin ella bien parece que Carlos surca el asfalto tranquilo y sonriente. Arriba tenéis a Javier e Ignacio haciendo sus pinitos. Bien podrían ser en el futuro una pareja encargada de controlar el tráfico ¡cualquiera sabe!



Arriba, dos pequeñas muestras de nuestra exposición. Señales verticales y horizontales, un pequeño circuito, folletos, recortables... Hemos trabajado con estas cosas, por ejemplo aprendiendo y colocando bajo las señales lo que significan.

Para terminar, agradecer al farmacéutico, José M^a Tabernero, su charla sobre alimentación celebrada el lunes día 19 y a la Junta de Castilla y León el que nos mandara personal para realizar su campaña “A salvo” con los alumnos de 3^o, 4^o y 5^o de primaria el viernes día 16.